

知つてもらい、足を運んでもらえる酒蔵に

7年東北清酒鑑評会(仙台

国税局主催)純米酒の部^{※1}で、
(株)わしの尾が出品した純米吟

醸酒が、最優秀賞に輝いた。

同社代表取締役の工藤朋さん
は「他にはない味わいを感じて

いたいたいたことが、良い評価
を頂いた理由なのかなと思います」と受賞理由を分析する。

同鑑評会は清酒の製造技術と
品質向上を目的に、毎年秋に開か

れる。他の蔵元が、酒米の王様と
呼ばれる山田錦(兵庫県品種)な

どを使った酒を出品するなか、同
社は、できるだけ岩手にこだわっ
たお酒を出品してきた。前回の
鑑評会には酒米に「結の香」(県品

種)を用いたほか、酵母、こうじ
菌も岩手生まれのものを使った

オール岩手の純米吟醸酒で臨み
評価員特別賞(2位相当)を受賞。

今回は酒米に、結の香が開発さ
れる以前からある県品種「吟ぎん

が」を用い、酵母、こうじ菌も前回
同様にこだわって臨むと、東北
6県122の酒蔵から出品され
た141点の中から、同社史上
初めて最優秀賞の評価を得た。

江戸後期、文政12(1829)
年から続く蔵元の家に生まれた
工藤さん。「既にあつた酒蔵を
譲り受けて創業し、零石町か
ら婿養子を迎えたとも聞いてい
ます」と同社の成り立ちを語る。

父で7代目。家業を継ぐ」とい
ついて「小さいころから、会う
人、会う人に言わ『そういう
ものなんだな』と思つていた」
と言う。「深く考えていなかつ
たですね」とも。

家業に携わる前は、県外の
大学院で工学を学んでいた工
藤さん。祖父が亡くなつたこ
ともあつて帰郷し、平成19年
から同社で働き始めた。「失
敗はたくさんあつたが、失敗
を学びに代え、次につなげて
きた」とこれまでを振り返る。

醸造学を学んだことはなかつ
たものの「酒造りも、大きく見
れば、ものづくり。大学で学
んだ工学の範疇」と考えている。

現在、取り組んでいるのは、
常温保存でも美味しい日本酒

造り。「フレッシュで美味しい

酒蔵を知りたい」と思いを描く。

お酒」が人気だが、そのよう

なお酒は味わいが変わりやす
く、冷蔵保存する必要がある。

「常温保存でも美味しい酒を
造ることができれば、より多

くの人に美味しい日本酒を届
けられる」と先を見据える。

酒造りの面白さを「伝統的な
産業ですが、いまだにいろいろ

な発見があります」と語る工藤

さん。「わしの尾は、地域に支え
られ続いている酒蔵。他の地域

から八幡平市に足を運んでいた

だくきつかけになるような酒蔵

をを目指したい」と思いを描く。

種)を用いたほか、酵母、こうじ
菌も岩手生まれのものを使った

オール岩手の純米吟醸酒で臨み
評価員特別賞(2位相当)を受賞。

今回は酒米に、結の香が開発さ
れる以前からある県品種「吟ぎん

が」を用い、酵母、こうじ菌も前回
同様にこだわって臨むと、東北
6県122の酒蔵から出品され
た141点の中から、同社史上
初めて最優秀賞の評価を得た。

江戸後期、文政12(1829)
年から続く蔵元の家に生まれた
工藤さん。「既にあつた酒蔵を
譲り受けて創業し、零石町か
ら婿養子を迎えたとも聞いてい
ます」と同社の成り立ちを語る。

父で7代目。家業を継ぐ」とい
ついて「小さいころから、会う
人、会う人に言わ『そういう
ものなんだな』と思つていた」
と言う。「深く考えていなかつ
たですね」とも。

家業に携わる前は、県外の
大学院で工学を学んでいた工
藤さん。祖父が亡くなつたこ
ともあつて帰郷し、平成19年
から同社で働き始めた。「失
敗はたくさんあつたが、失敗
を学びに代え、次につなげて
きた」とこれまでを振り返る。

醸造学を学んだことはなかつ
たものの「酒造りも、大きく見
れば、ものづくり。大学で学
んだ工学の範疇」と考えている。

現在、取り組んでいるのは、
常温保存でも美味しい日本酒

造り。「フレッシュで美味しい

酒蔵を知りたい」と思いを描く。

東北清酒鑑評会に出品した純米酒が
最優秀賞を受賞

(株)わしの尾 代表取締役

工
藤
朋
さ
ん

くどう・とも
46歳



8代目蔵元、妻、4人の子どもと暮らす。
東京大学大学院を中退し、平成19年4月に
(株)わしの尾に入社。26年から代表取締役を務める。最近では、海外からのお客さん
も増え「八幡平市で働いて、ここまで英語
を使うことになるとは考えていませんでした」と語るが「日本酒の魅力を伝えることができ
て楽しい」と笑みを浮かべる。

【広告】この広告は、広告主の責任において市が掲載しているものです。

関節痛、腰痛、骨を丈夫に

コミュニティバス

「八幡平中央整形」バス停そば

(八幡平中央 整形外科・内科クリニック)

漢方のあさひ薬局

八幡平市大更25-118-1 TEL.0195-75-2227

▽県中・高スピードスケート大会
の取材で鳴笛スケート場へ。勢いよ
くスタートした選手は、パックスト
レートでさらに加速。カメラを構え
る自分の方に、ロケットのようなス
ピード感で向かってくる選手から、
躍動感と息遣いが伝わってきました。
表紙の武田さんは、12月20日の東
北大会でも準優勝を飾りました。智
△子ども議会を取材しました。大
勢の大人の前での発表は、とても
緊張したかと思います。前を向い
て、大きな声で意見を発表した児
童の皆さん姿は、とても凛々し
くかっこよかったです。

人前での発表や人と目を合わせ
て会話をすることが苦手な私。皆さ
んを見習いたいのです。⑩

※広報はちまんたい1月8日号(No367)の印刷経費は1部112.77円、発行部数は9,553部です。経費の一部は広告料で賄われています。

広告掲載は、株総合広告社(019-626-3370)まで。

